

# En esclavitud moderna el 10% de la niñez haitiana

Por Cynthia López Cabán

End.cynthia.lopez@elnuevodia.com

UNO DE cada 10 niños haitianos vive en condiciones de "esclavitud moderna", según informes del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF por las siglas de su nombre en inglés).

Estos informes calculan que cerca de 300,000 niños y niñas haitianas trabajan como empleados domésticos y no mantienen contacto con su familia; mientras que 500,000 no asisten a la escuela, explicó ayer el activista de derechos humanos Johnny McCalla, director ejecutivo de la Coalición Nacional para los Refugiados Haitianos.

McCalla visita el país como parte de un esfuerzo que busca recaudar fondos para su organización y educar sobre la realidad haitiana para comenzar a generar cambio en el vecino país.

Aunque los estudios sobre la explotación de niños en Haití son limitados, se estima que el 60% de los menores que son "restavek" o esclavos son niñas, según McCalla.

EL ACTIVISTA de derechos humanos, cuya organización tiene sede en Nueva York y una oficina regional en Haití, notó además que se violan los derechos humanos de estos niños al impedir su libre movimiento y al evi-



De cada 10 niños haitianos, uno vive en condiciones de esclavitud moderna. A muchos se les priva del derecho a la educación y la libertad de movimiento. Otros ni siquiera tienen certificado de nacimiento.

tar que gocen de su derecho a recibir una educación.

"A estos niños no se les expide un certificado de nacimiento. Esto evita que se les reconozca su condición de

ciudadanos", señaló McCalla.

En Haití se estima que habitan 8 millones de personas. De esta cifra, la mitad son menores de 18 años.

"Los haitianos tienen una expec-

tativa de vida de 50 años", sostuvo McCalla.

Planteó además que el número de refugiados haitianos que intentan escapar hacia Estados Unidos con-

tinuará en aumento hasta que no se garantice el respeto de los derechos humanos en Haití.

En la actualidad, en Estados Unidos vive 1 millón de haitianos, que en su mayoría residen en Florida y en Nueva York.

EN TORNO a la situación de los haitianos en República Dominicana, McCalla no atisba una mejoría en el trato que reciben los haitianos que cruzan la frontera buscando mejores condiciones de vida en el hermano país.

"El presidente dominicano Leonel Fernández ofreció unas declaraciones recientes donde colocó sobre los hombros de los haitianos toda la responsabilidad por la difícil situación económica que existe en la República Dominicana", indicó McCalla.

Esto a su juicio sólo aumenta la animosidad que existe en contra de los haitianos que residen en Quisqueya.

"Los niños haitianos que nacen en la República Dominicana no reciben la ciudadanía dominicana", recordó McCalla.

Además del proyecto de divulgación, la agenda de la Coalición Nacional para los Refugiados Haitianos incluye contribuir a la estabilidad política en Haití y promover el voto entre los haitianos residentes en Estados Unidos.